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１開会 

２あいさつ 

３議事 

（１） 「栃木市公共施設適正配置計画（案）」について 

市 公共施設再編課より説明を求めます。 

栃木市では、全国的に問題となっています「公共施設の更新問題」を踏まえ、

昨年度「公共施設のあり方ガイドライン」を策定しました。ガイドラインでは

これから３０年間で、市が保有する全施設を対象に総床面積を２５％縮減する

というものです。このガイドラインを基に、お手元の「栃木市公共施設適正配

置計画（案）」を作り、２月２３日からパブリックコメントで市民の皆さんのご

意見を伺いたいと考えております。それに先立ちまして、地域会議委員の皆様

に情報提供させていただくものです。 

〈資料に基づいて説明〉 

ただ今説明いたしました、「公共施設の在り方ガイドライン」や「栃木市公共

施設適正配置アンケート調査結果」、市内すべての公共施設の「施設カルテ」が、

市のホームページや各総合支所などで閲覧いただけますので、ご覧ください。 

以上で説明を終わります。 

〈意見聴取〉 

委員に対して、意見を求めます。 

施設の削減に伴い、市の職員も削減になるのでしょうか。 

はい。職員の定数の是正を、職員課に於いて計画しました。採用数の圧縮を

試みているところです。 

災害が発生した時にどの市の公共施設をどのように活用するかについて、考

えていないように思われるのですが。 
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現時点では、市全体の施設の削減の数値的なものの計画を立てたところで、

どこにどのような施設を配置するかといった個別の案件については、この後検

討していくことになります。 

現在、市の施設で老朽化していたり耐震基準をみたしていなかったりしてい

るものはあるのでしょうか。 

耐震化につきましては、昭和５６年の建築基準法の改正に伴い、それ以降に

建てられた建物は耐震基準を満たしていますが、改正になる前の旧耐震基準で

建てられた建物は、現在の耐震基準を満たしていないものが多くあります。市

では、旧耐震基準で建築されたもののうち学校等の耐震化は終わりました。そ

の他の施設につきましては今後残していく施設については耐震化を進めてま

いりますが、これを機にどの施設を残すか廃止するかを皆様と検討していきた

いと考えております。 

老朽化につきましては、昭和３０年代・４０年代に建てられた建物もいくつ

もあり、老朽化が顕著にみられます。比較的新しい昭和６０年代に建てられた

建物につきましても、築３０年ということでかなり老朽化がみられます。修繕

には億の単位の予算が必要なものもあることから、このようなことも加味しな

がら施設の配置のことを考えていきたいと思います。 

３０年間で２５％削減とありますが、全施設一律ではなくて利用状況等で差

が生じると思います。十分に検討していただくようお願いいたします。 

施設の個別の案件につきましては、今後検討をしてまいります。今回皆様に

情報提供いたしますのは、全国的に問題となっております施設の更新問題につ

きまして、栃木市でも計画をたて始めたことです。これから具体的に動き出し

ますのでご承知おきください。 

他に意見等はございませんか。ないようでしたら「栃木市公共施設適正配置

計画（案）」については終わりにしてよろしいでしょうか。 

〈意見等なし〉 

では次の議題に移らせていただきます。 

（２）地域予算について 

〈説明〉 

事務局に対して説明を求めます。 

（２）地域予算についてご説明いたします。 

まず２８年度地域予算の進行状況につきまして説明いたします。 

栃木土木事務所との協議を経まして、運動公園内に設置します吹上地区案内

看板、寺尾地区案内看板、および、皆川・吹上・寺尾地区方向サイン５本の設

置業務の入札等を行い、委託業者がほぼ決まりましたので、３月中にすべての

看板を設置する工事が終了する予定となっております。看板に表示する内容に

つきましては、請負業者と調整しながらとなりますので、詳細につきましては

事務局に一任願えればと存じます。 

続きまして２９年度の地域予算の進行状況につきまして説明いたします。前

回の会議で、栃木西部地域会議では、交通事故防止対策事業、プロジェクター

購入事業、ふるさと看板設置事業の採択を決定いたしました。 
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他の地域会議における採択事業の主なものを紹介いたします。 

栃木中央地域会議では、地域内の公園樹木の剪定や花壇の土の入替を行う事

業や大雨で被害を受けた太平山のアジサイの花の株を補う事業などが挙げら

れております。栃木東部地域会議では、下野国庁まつりの舞台などを整備する

事業が挙げられました。大平地域会議では、とち介が描かれたイベント用テン

トの購入やかかしの里のローラースライダーの修繕事業が、藤岡地域会議で

は、道の駅みかものギャラリースペースや、わたらせふれあい農園の備品整備

事業が、都賀地域会議では、継続してつがの里活性化事業が、西方地域会議で

は、西方ふれあいパーク花の滝整備事業が、岩舟地域会議では、ふるさとＰＲ

事業が挙げられております。 

２９年度予算につきましては、今週２４日に開催されます３月市議会定例会

で議題となり、委員会における審議を経まして、３月２３日の閉会日に決定と

なる予定であります。 

以上で説明を終わりますが、ご質問があればお受けします。 

よろしくお願いいたします。 

 質問、ご意見等ございませんか。 

 〈質問等なし〉 

 地域予算については以上のとおりといたします。 

本日の議事は全て終了したので、進行を事務局に返します。 

 

４その他 

 斎場再整備検討委員会について委員から報告がありますので、お願いいたしま

す。 

・斎場建設について 

〈説明〉 

 昨年１１月１６日に市役所で開催された斎場再整備検討委員会に出席してまいりま

した。２点ほど報告いたします。 

 まず斎場建設に関してですが、場所は計画のとおり小野寺の焼却場跡にできると

いうことです。今後、新斎場における環境影響評価が行われ、大気汚染・水質汚染・

土壌汚染・騒音・低周波音・振動・悪臭・景観・植物・動物という項目で、工事用車両

の走行について・建設機械の稼働について・施設の存在について・火葬炉の稼働に

ついて・会葬車両の走行について、調べていくということです。調査は年２回程度との

ことです。 

 もう一つは、バス型霊柩車の検討についてです。現在２台のバス型霊柩車が

ありますが、新斎場になりますと、想定利用件数が年間１，６００件、一日１

６件として、１０台必要になるそうです。２台ですと対応できるのは年間９０

０件だそうです。バス型霊柩車が１０台になりますと、年間概算予算が４，５

００万円～６，９００万円かかることや、西方地域では鹿沼の斎場を利用して

いるため実際の利用件数は予想の６０％程度ではないのかという意見も出ま

して、賛成・反対分かれたのですが、検討委員会としてはバス型霊柩車１０台

の増設はやめる方向で決定し、で市長に意見を提出することになりました。こ
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れで決定したわけではありませんで、今後地域会議などでも検討していくこと

となると思いますので、皆様にお知らせするものです。 

 バスを廃止した場合は、霊柩車は民間のものを利用することになると思いま

すが、その場合は利用者負担が増えるということですか。 

 バスを利用できていた市民は、今まで費用は掛からなかったので、葬祭場に

支払う分の負担が増えることになります。 

 他にご質問等ございませんか。 

〈質問等なし〉 

・ 平成２９年度の各種委員の選出について 

〈説明〉 

平成２９年度の各種委員の選出についてご説明いたします。 

 各課からの依頼により、地域会議から各種委員を推薦していただいておりま

して、現在、栃木市市民会議（総務課）、子ども・子育て会議（保育課）、文化

振興計画推進懇談会（文化課）、斎場再整備検討委員会（斎場整備室）、地域の

文化資源の掘り起こし調査員（文化課）が１名ずつ委任されております。 

現地域会議委員の任期が３月末で終わるため、このうち新年度以降も任期が

残っているものにつきまして、再度推薦依頼がある予定です。なお、子ども・

子育て会議は、前任者が昨年１１月末で地域委員を退任されており空席となっ

ていますが、年度内に会議の開催予定がないので、新年度にあわせて再依頼を

したいとのことです。 

ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

〈質問等なし〉 

・平成２９年度開催日程（案）について 

〈説明〉 

 平成２９年度開催日程（案）についてですが、平成２８年度同様、年１０回、

原則第３火曜日とし、必要に応じて第４火曜日などに調整する予定でおりま

す。４月開催の第１回のみ３月中に日程を決定し、地域づくり推進課に報告す

ることとなっており、４月１８日（火）を予定しておりますがよろしいでしょ

うか。第２回以降は新委員さんに改めて協議いただきますのでご了承くださ

い。 

 今年度は第４火曜日開催が多かったようですが。 

 カレンダーの並びや会場の関係で調整することがあります。 

 他にご質問等ございませんか。 

〈質問等なし〉 

・平成２８年度第１０回栃木西部地域会議について 

〈説明〉 

次回、平成２９年３月２１日（火）午後７時から、吹上公民館大交流室で開

催いたします。 

 

以上で本日の会議は全て終了いたします。 

──閉会── 



（会議終了時刻 午後７時３８分） 

 



別紙１ 出席者及び事務局 
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会 長 癸生川 孔章 

副会長 関口 茂一郎        副会長 浅野 照男 

委 員 飯塚 昌宏         委 員 臼倉 由美子 

委 員 大阿久 妙子        委 員 大阿久 安弘 

委 員 大塚 正江         委 員 大橋 利隆 

委 員 鯉沼 惠子         委 員 縫村 庫子 

委 員 酒巻 幸夫         委 員 寺内 富士男 

 委 員 野原 保 

 

 

事務局 

茂木 隆 （栃木西部まちづくりセンター所長） 

大塚 治男（皆川公民館館長） 

青木 一忠（寺尾公民館館長） 

加藤 幸子（吹上公民館主査） 

 

 

公共施設再編課 

 島田 隆夫 （課長） 

 海老沼 博行（課長補佐） 

 堀江 裕美 （主査） 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議事 

（１）「栃木市公共施設適正配置計画（案）」についてについて 

（２）地域予算について 

４ その他 

   斎場建設について 

   平成２９年度の各種委員の選出について  

   平成２９年度開催日程（案）について 

平成２８年度第１０回栃木西部地域会議について 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

「次世代に大きな負担を残さないために」栃木市公共施設のあり方ガイドラインを策定！ 

「栃木市公共施設適正配置計画（案）」 

平成２９年度栃木西部地域会議開催日程（案） 


